

## LA CSTE DONNE LE POUVOIR AUX ÉTUDIANT.ES AVEC LE BUDGET PARTICIPATIF

Des étudiant.es qui proposent des projets puis qui les votent et l'Université qui les met en place? C'est possible grâce au budget participatif pour lequel la CSTE s'est battu! Du 17 au 19 janvier, les étudiant.es de l'UHA votent pour leurs projets favoris.

## CVEC, taxe étudiante défaillante

La CVEC, la taxe étudiante de 100€, instaurée en 2018, est vendue comme un moyen d'avoir un fond pour les initiatives étudiantes.

Dans les faits, la CVEC n'est presque jamais gérée par celles et ceux qui la payent : des étudiant.es peu intégré.es au processus de réflexion et de décision : 13 représentant.es non-étudiant.es contre 9 représentant.es étudiant.es. Résultat : une opacité sur l'utilisation de leurs 100€ et des projets déconnectés des réalités et besoins étudiants.

## Les étudiant.es au centre des décisions

Il était primordial que les étudiant.es redeviennent acteurs et actrices sur leurs lieux d'étude! Depuis les élections étudiantes de janvier 2023, la CSTE est devenue majoritaire au sein de l'UHA. L'impact est massif: la présence des élu.es étudiant.es aux conseils universitaires passe de 27% à 96%. Aux élu.es fantômes (FAGE/ UNEF/ UNI) on préfère les élu.es actifs. Parmi les actes forts de cette présence étudiante:

Une réforme de la commission CVEC qui a permis de doubler la présence effective des représentant.es étudiant.es, en incluant les représentant.es d'association.

Le budget participatif : les étudiant.es proposent, le Bureau de la Vie Étudiante budgétise, les étudiant.es votent pour leurs projets favoris, avec une grosse enveloppe de 60 000€.

10 projets ont été retenus par la commission CVEC, seront donc soumis au vote des étudiants et étudiantes du 17 au 19 janvier inclus. On retrouve parmi ces projets un certain nombre d'initiatives solidaires et sociales : une "Semaine contre le racisme", les marches inclusives, la mise en place de distributeurs de protection périodique; mais aussi des projets pour améliorer la vie étudiante comme le réaménagement des Amicales de l'IUT de Mulhouse et l'achat de matériel pour la cafétéria de La Fonderie.

Via le budget participatif, la CSTE a permis de remettre les étudiants et étudiantes au centre des décisions qui les concernent et de reprendre la main sur LEUR argent.

Communauté Solidaire des Terres de l'Est Syndicat Etudiant du Haut-Rhin

Nos Réseaux







) @cste\_68 (



## **Contacts Presse**



contact@cste68.fr

Axel Renard, Responsable Formation : 07 89 68 80 86

Thibault Delgrande, élu.e commission CVEC 06 38 13 06 88